
昨天，第3届丰田杯世
界围棋王座战在东京日本棋

院进行了第三轮比赛。昨天
对中国围棋来说是黑暗的一
天，3名棋手参加八强战无
一人闯关，在三国之争中首
先全灭出局。韩国则继第一
轮后再一次取得全胜，3名
棋手全部进入四强。

常昊九段与朴永训九段
在本次相遇前曾在正式比赛
中交手过两次，两战全败。
但其实力并不在朴永训之
下，比如中韩联赛冠军对抗
赛就曾是痛失好局。然而优
势之下如何把握机会，是多

年来常昊一直没有解决好的
问题。

常昊的布局是强项，这

一点是得到公认的。序盘也
一直是常昊占优。不利形势

下，朴永训为挽回局面从 48
手起在左边求变化。在应对
朴永训赌博式下法的过程
中，常昊第 59手不当，给了
朴永训转换并走强中腹的机
会。棋重新回到均势。下午
续战后，朴永训表现更加神

勇，下出了两次绝妙的好次
序。先是 68、70令常昊屈
服，然后白 80扳诱使常昊
下出随手棋。常昊第 81手
冲动一断，瞬间内崩溃，坚持
至128手常昊投子认输。

孔杰七段与张栩九段

之局，在上午的进行中执黑
的孔杰一直稍占优势。下午
续战后，孔杰在中腹构筑起

巨大的模样，可是在张栩前
来侵消时，他不够冷静自乱

阵脚。最后黑阵中出现了大
对杀，张栩的随机应变能力
得到体现，以精准的算路救
活了在大龙，确保了实地的
优势。孔杰执黑 160手中盘
败北。

彭荃六段上一轮完胜了

崔哲瀚九段，昨天面对与他
同一类型的棋手李昌镐九段
时，深刻体会到了功力的差
距。最终，彭荃执黑2目半
告负。

随着第三轮结束，中国
棋手全部出局，冠军将由韩

日竞争。对阵形势如下：李昌
镐 VS李世石、张栩 VS朴
永训。 !"

丰田杯8强战打完中国
棋手即全军覆没，这个结果恐

怕谁都没想到，1年多来中国
围棋在三国争霸中已经占了
上风。不过圈内人普遍认为这
个结果并不意外，刘小光表
示：“今天感觉总不会都输，
细想起来韩国人确实比较强。
另外前一段中国棋手成绩好

些有一点运气的因素，今天韩
国人和日本人赢了，也有这么
点运气在里面。”

张璇一直在家里关注
着网络直播，谈及最近常昊
是否会放松一下时张璇表
示：“丰田杯后常昊马上要

打三星杯了，状态只能靠他
自己调整。”
常昊的老师聂卫平同

样留意着前方的战绩，老聂
表示：“今天家里的电脑坏
了没能看上他们的棋，输了
也没什么，其实没那么糟

糕。当然前一段中国赢那么
多也不见得有多好。”#$
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据了解，罗雪娟是 7月

份从北京返杭的。此次罗雪
娟回省队在游泳圈内也有不
少说法。有传言称，罗雪娟是
由于在国家队“犯了一个大
错误”，才回来的。

传言有多少真实性？中
国游泳队总教练张亚东避而

不答，“还有记者打电话跟
我说，她手里有五个版本的
罗雪娟回省队的说法呢。罗
雪娟为什么回省队，这个原
因，我不愿意向媒体公开。”
不过，张亚东表示，他鼓励队
员有个性，特别是在比赛中。

而对于罗雪娟常常在赛后语
出惊人。张亚东说，“这表示
她很有思想。”

原本，本次比赛只有国
家队现役队员才能兼有参加
亚运会选拔赛的资格，报名
名单上并没有罗雪娟的名

字。不过张亚东透露：“罗雪
娟虽然不在国家队，但只要
成绩达标，她肯定去亚运
会。”

罗雪娟是特事特批。但
她能不能够把握住这次机
会，谁也无法预测。回杭州这

几天，张亚东没看到罗雪娟
的训练，只是从侧面了解到
些情况。罗雪娟现在的训练
水平显然还不能让张亚东满

意，不过他强调，“(毕竟)罗
雪娟下水训练只有三周。而

且她这种爆发型选手训练和
比赛成绩差距很大，还得看
她临场发挥。”
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除了关心罗雪娟的情况

外，身为国家队总教练的张
亚东要忙的事情可多了。张
亚东说，在杭州办游泳比赛，
他算是东道主，应该早点过
来准备准备。从上周日回杭
开始，他就没停过，“我每天
回家儿子都已经睡觉了，根

本没时间陪陪他。”
这次亚运会选拔，所有

国家队队员都要通过比赛才
能获得参赛资格，即便是像
罗雪娟、吴鹏这样的冠军选
手也不能例外。这在中国游
泳队里可是头一次。

不过，这倒不是张亚东
上任后的新政，“这不是我
想的，是(游泳运动管理)中心
决定的，是特殊情况特殊处
理。”原来，主要原因是罗雪
娟和吴鹏上半年没有长池大
赛的成绩。贸然派他们出征，

没有说服力。所以，为了公
平，中心决定对他们一视同
仁进行选拔。

过去，中国游泳队每次
在亚运会上都能拿十几枚金
牌。这次目标又是多少？张亚

东说，亚运会是跟日韩比，中
心还没给他任务。“不过，只

拿10块回来，肯定太少。”
提到大家最关心的 08

奥运，张亚东还是坚持了他
上任后的一贯观点：“游泳队
不是靠哪一个夺金点，我们
的夺金点很多。我们有不少
好苗子，但在经验、技术上跟

罗雪娟还有差距，还要再磨
练。”
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事实上，罗雪娟虽然获

特批参赛，但她在这次比赛
中参加哪些项目，届时到底
能不能上场，连张亚东心里
也没有底。

自去年的东亚运动会结
束之后，罗雪娟就没有在正
式比赛中露过面，她先后缺

席了在上海举行的短池世锦
赛以及在洛阳的全国冠军
赛。按照计划，今年5月份的
全国冠军赛后，罗雪娟就将
结束调整期，恢复正常训练。
然而据国家队友透露，罗雪
娟此后的训练仍然是有一阵

没一阵的，这样的状态去参
加亚运会的话着实让人担
心。据悉，罗雪娟自己曾在教
练张亚东面前流露出退役的
想法，还能不能游确实需要
打上一个大大的问号。
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己球队输球吗？恐怕很少有教
练有这样奇怪的想法吧！但是
中国女排主帅陈忠和就是这
样另类的一位。昨天下午在参
加世界女排大奖赛北仑站发
布会的时候，这位儒帅语出惊
人，“世锦赛前，我就希望球

队能多输点球！”
上一站 0：3完败给巴西

之后，中国女排的能力遭到了
媒体的质疑。对于中国女排所
参加的香港和澳门两站比赛，
陈忠和本人也不太满意，“大
奖赛我们队的表现的确比较

一般，队员的起伏太大了，6
场球下来失误太多。”顺着陈
忠和的话记者问道，“输给巴
西后，外界一片质疑，但是您
却认为这场球输得很值得。您

为何这么想呢？”
陈忠和接过话筒，笑了

笑，“和巴西的这场球打得不
太理想，进攻、发球都打得不
好。我认为大奖赛输球不是坏
事，特别是在世锦赛之前，输
球价值更大。一方面输球能暴
露一些问题，这可以让我们日
后的训练更有针对性；另一方

面，可以减轻队员的思想负
担。也许是我们连续夺得了
奥运会和世界杯冠军的缘
故，队员都想赢怕输，包袱太
重。输一两场球可以帮队员
卸卸包袱。我们已经没有绝
对实力去赢人家了，现在我

们只有放下姿态去拼对手。
虽然以往我们教练组总这么
要求，但是要她们真正放下
架子很难。输球在某种程度
反倒帮了我的忙！”
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受连绵雨水影响! 在纽约举
行的美国网球公开赛第二天
!" 多场比赛被迫推迟! 其中
包括俄罗斯美女"# 号种子莎
拉波娃的亮相! 以及中国选
手李娜首盘 $## 领先后被停
止的首轮赛事$

比赛原定上午 %& 点开
始!因雨推迟了 $个小时才开
始$但当比赛进行了 &个小时
后!天再次下起雨来!迫使比
赛再度推迟$在开始的几场比
赛中!女单 & 号种子%法国选
手莫雷斯莫迎战对手巴罗伊

斯! 先以 '#&轻松赢下一盘!

第二盘却以 (#! 落后& 男单
%! 号种子% 澳大利亚名将休

伊特与西班牙的蒙塔内斯第
一盘战成 !#!&

($ 号种子选手李娜的对
手是西班牙姑娘洛伦佐!后者
的世界排名仅列第 )! 位!但
去年法网首轮曾爆冷将卫冕
冠军米斯金娜淘汰&李娜今天

首局发球! 出现多次主动失
误!后发出了两个直接得分的
球! 并连续挽救 $ 个破发点
后!拿下第一局& 之后虽以 $#

( 领先! 但第七局被对手扳
回!李娜仅领先 %局&

从比赛来看!前几天出现

的脚伤对李娜的影响并不大&

犯了一个大错误离开国家队？
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对于特批罗雪娟参

赛，游泳中心主管副主任
尚修堂是这样解释的：“罗
雪娟的身体情况一直不是
很好，因此没能参加以前
的达标赛，所以不能报名
参加全国锦标赛，不过中
心还是特批她参加此次亚

运选拔。”
由于预计罗雪娟的成

绩可能不会很好，所以尚
修堂进一步解释道，“其实
罗雪娟要着眼 2008奥运，
这次亚运会她没有任务，
所以参不参加问题都不

大。从蛙泳这个项目上看，
就算罗雪娟不在，我们一
样可以在亚运会上拿金
牌。”
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% &'()大奖赛前周苏红

受伤了，世锦赛将至这个节骨
眼上损失一名大将，陈忠和可
谓一筹莫展。按照医生的计
划，打完澳门站后周苏红就可
以复出参战。但是为了保险起
见，陈忠和让周苏红多休息几
天，而周苏红的复出之战也被

推迟到了在意大利举行的世
界女排大奖赛的总决赛。

周苏红在大奖赛前的一
次训练中和队友撞在了一起，
造成右膝内侧韧带撕裂。医生
当时推断周苏红至少要休息
两周的时间。现在两周的时间

过去了，周苏红的伤恢复得如
何呢？

昨天陈忠和告诉记者，
“周苏红的伤养得差不多了，
不过这一站比赛我没有给她
报名，下一站打总决赛她肯

定是要上的。现在周苏红已
经可以参加队内的力量训

练，我想多给她一点时间，让
恢复得更彻底一点。到时候
她只要再进行一些技术性的
恢复训练就可以回到主力阵
容中了。”

周苏红一直是陈忠和最
倚重的棋子，中国队的快变

战术如何打活主要就是依赖
于周苏红的跑动。她受伤后
陈忠和一直在寻找她的替补
但是效果始终不太理想。陈
忠和说：“原本想用楚金玲来
打这个位置的，但是由于她
无法适应接应二传快变战术
的要求。现在我只能重新起

用李珊。其实如果没有伤病
的话，周苏红、冯坤这些老将
的技术水平依旧是国内最好
的，保持到北京奥运会都不
会有什么问题。”
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!XYá 近年一直在韩
国棋院效力、且有“世界第一

女棋手” 之称的芮乃伟日前
宣布：不参加本月末举行的正
官庄杯中国区选拔赛。昨天，
芮乃伟在接受韩国的 《朝鲜
日报》采访时，对马晓春所采
取的“选拔赛”制度流露出了
不满。

按照中国棋院的规则，对
历届获正官庄杯四冠以上或
者上届冠军会获得直接参赛
资格，所以要想代表中国队参
加这种擂台性质的团体赛，芮
乃伟按规定要先参加在国内
举行的选拔赛。芮乃伟说，

“我要集中精力准备 9月初
举行的三星火灾杯赛。正官庄

杯的中国选拔赛在 8月末举
行，虽然时间上并不冲突，但
参加在北京进行的预赛，觉得
太累。而且为了被选进国家
队，还要长途跋涉，和年轻人
竞争，觉得心里不舒服。”

对于国家围棋队教练组

组长马晓春坚持要求其参加
选拔赛的做法，芮乃伟表示：
“这件事确实让我难以接受。
如果不是马晓春，而是由王汝
南、华以刚等元老出面行使决
定权，相信不会有这种事出
现。” âãäå


